

Bericht der Abteilungsleitung über den Zeitraum von Mai 2023 bis März 2024

Der Abteilungsbericht von Mai 2023 bis März 2024 ist wieder in die verschiedenen Bereiche und Projekte aufgeteilt.

Im Minibereich sind wir in die Saison 2023/2024 mit dem in der Vorsaison neu eingeführten Altersklassenkonstrukt in der U8 und U10 weiter gegangen. Aktuell sind wir mit 4 Teams in der U8 – zwei im Bezirksspielbetrieb und zwei im Grundschulligabetrieb-, 4 Teams in der U10 und 5 Teams in der U12 am Start. Aktuell ist noch nicht final absehbar mit welchem Team und ob wir zu den Meisterschaften bzw. Minimasters fahren, da die Saison noch im vollen Gange ist – gerade im Minibereich.

Der Zulauf im Minibereich ist nach wie vor gut, sodass wir nur noch begrenzt Kinder aufnehmen können und mit Warteliste arbeiten.

Im Minibereich fanden außerdem in den Sommer- und Herbstferien wieder die Fisch Halbmaier-Mini-Camps statt und das für die Osterferien steht kurz bevor. Die Camps sind von den Teilnehmerzahlen her wieder voll ausgelastet.

Auch im Projekt DURCHSTARTEN mit BASKETBALL sind wir wieder an unseren 20 Kooperationsgrundschulen im gesamten Stadtgebiet im Einsatz – 18 davon aktiv, 2 pausieren aktuell aufgrund äußerer Faktoren. Momentan sind wir noch mitten in der Grundschulliga-Saison. Auch die Jüngeren, die SAG-Kinder, durften beim Halbzeitturnier im Februar bereits ihre ersten Wettkampferfahrungen sammeln. Die nächste Möglichkeit für die SAG-Kinder bietet sich dann beim Abschlussturnier am 6.Juli. Die großen Abschlussturniere der Grundschulliga-Kinder finden am 22.06.24 und 07.07.24 statt. Neu zu dem Schuljahr 2023/24 ist der Hauptsponsorenwechsel von der Sparkasse Nürnberg zur N-ERGIE.

Weiter geht's mit dem weiblichen Jugend- und Seniorenbereich (U14 bis Damen1), in denen sich im vergangenen Jahr auch einiges bewegt hat.

Neben den fünf Jugendteams mit über sechzig Mädels und zwei Seniorenteams, die sowohl in der Jugend wie im Seniorenbereich vertreten waren, spielen wir aktuell auch unsere zweite Saison in der WNBL. Mit Unterstützung unserer beiden Sponsoren Sanitär Heinze (Hauptsponsor WNBL) und KFO-Lauf (Sponsor WNBL) sind wir nach wie vor auf dem Weg der Professionalisierung im weiblichen Bereich, insbesondere durch die WNBL. In dem Rahmen wurde Juni 2023 auch eine Stelle für die Leitung des weiblichen Bereichs und gleichzeitig Head Coach der WNBL geschaffen.

Wohin und ob es uns in dieser Saison zu Meisterschaften führen, und vor allem wie weit es in diesem Jahr gehen wird, ist aktuell noch ein Blick in die Glaskugel.

Kein Blick ins Ungewisse ist, dass zwei unserer Spielerinnen in den Lehrgängen zum Bundeskader waren. Es zeichnet die steigende Qualität in unserem weiblichen Nachwuchsbereich aus, dass dort aktive Spielerinnen mittlerweile über den Bayernkader hinaus an Sichtungslahrgängen teilnehmen und berücksichtigt werden. Außerdem ist das Projekt MädelsGo! Wiederholt sowie erstmalig auch unsere WNBL im Förderkader der Stadt Nürnberg für das Jahr 2024 aufgenommen worden. Im November 2023 fand zudem auch der nach Corona erste Besuch der Spielerinnen aus Skopje bei uns in Nürnberg mit einem abwechslungsreichen Programm aus Sport, Kultur und Austausch statt. Der Gegen Austausch ist für Sommer 2024 geplant.

Weiter geht's mit dem männlichen Jugend- und Seniorenbereich, welcher im Jugendleistungssport nach wie vor in Zusammenarbeit mit TORNADOS FRANKEN läuft. Es sind auch weiterhin ein paar Coaches für beide Vereine im Einsatz.

In den Spielbetrieb sind wir in der Saison 2023/2024 mit neun Jugend und drei Herrenteams erfolgreich an den Start gegangen und haben an den Pokalspielen im Seniorenbereich teilgenommen. Dabei spielt das Team Herren 1 aktuell die erste Regionalligasaison (2.Regio). Insbesondere im männlichen Jugendbereich konnten in den vergangenen Monaten neue Coaches eingebunden werden.

Neben den zahlreichen Teams im Spielbetrieb gibt es seit Jahren auch die verschiedensten Freizeitgruppen, egal ob um sechs Uhr in der Früh oder um zwanzig Uhr abends, mit dem entsprechenden Einsatz bekommen unsere Trainer*innen die Freizeitsportler*innen zu jeder Zeit motiviert.

Auch in dieser Saison haben wir wieder einige neue Coaches im Vereins- und DmB-Betrieb gewinnen können. Außerdem sind aus dem männlichen Jugendbereich einige Spieler in die Schiedsrichtersausbildung eingestiegen

bzw. steigen gerade noch weitere ein. Es ist sehr erfreulich, dass ihr neu in unserem großen Team seid. Außerdem arbeiten wir auch weiter mit Schulen zwecks Praktika zusammen, um unser Arbeitsfeld im Haupt- und Ehrenamt in die potentielle Zielgruppe unserer zukünftigen FSJler und dualen Studenten nach außen zu tragen. Spannend ist die Entwicklung zu beobachten, dass unsere Schülerpraktikanten sich anschließend bei uns auch weiter engagieren.

Auch im Bereich des hauptamtlichen Personals hat sich in dem Jahr wieder einiges getan. Zum Juni 2023 wurde Philipp Finsterer als Bereichsleitung weiblich und Head Coach WNBL dank einer neu geschaffene Stelle eingestellt. Zum September kam Tim Schuster als neuer FSJler und Jonathan Sommerer als neuer dualer Student (ebenfalls neue Stelle) und zu guter Letzt im Dezember dann noch Raphael Tröge als Bereichsleitung Minis inkl. DmB als Nachfolger von Alina Meyer deren Vertrag im Sommer ausgelaufen war. Somit sind zum aktuellen Stand alle Stellen besetzt. Zum Herbst sind aber wieder 2 FSJ-Stellen frei und zudem wird noch eine duale Studentenstelle ausgeschrieben. Interessenten entsprechend gerne an die Abteilungsleitung wenden.

Im Bereich der Mitgliederentwicklung haben sich die Mitgliederzahlen nun wieder stabilisiert. Entsprechend sind wir Anfang des Jahres knapp unter den 1000 Mitgliedern werden diese aber im Jahresverlauf wieder erreichen. Mit den Teilnehmerausweisen des Spielbetriebs befinden wir uns nach der DBB Statistik auf Platz 13 Stand 31.12.2023 mit 355 SSW und 459 regulären TNAs.

Im Vergleich zum DBB und dessen Mitgliederentwicklung ist man 2019-2022 betrachtet ähnlich unterwegs.

In allen Bereichen sitzen wir gerade an den Konzepten, sind zum Teil schon in den Gesprächen für die kommenden Jahre und arbeiten an zukunftsfähigen Strukturen sowie der Umsetzung unserer Visionen. Ein Teil auf dem Weg zur weiteren Professionalisierung war die Anpassung der Abteilungsbeiträge zum 1.1.2024 in einer 3-Staffellung. Somit schaffen wir eine Anpassung der Beträge an die Angebote und die Unterscheidung in Leistungs-, Breiten- und Freizeitsport.

Erfreulich ist auch, dass der Hauptsponsor der WNBL Sanitär Heinze sein Engagement bereits vorzeitig für die kommenden Jahre verlängert hat. Mit der N-ERGIE haben wir einen neuen Sponsor in der Basketballabteilung hinzugewinnen können. Die Zusammenarbeit mit unseren Sponsoren und Partnern läuft reibungslos und wir freuen uns sie regelmäßig in der Halle als Fans, Zuschauende, Fotografen oder in welcher Funktion auch immer begrüßen zu dürfen.

Grundsätzlich freuen wir uns immer über Zuwachs im Bereich der Sponsoren und Unterstützer sowie genauso natürlich auch im Bereich der Coaches, Schiedsrichtenden und ehrenamtlichen Helfenden.

Ein großer Dank gilt allen ehrenamtlichen Coaches und Schiedsrichter*innen, Helfenden und Mitarbeiter*innen für ihren Einsatz im vergangenen Jahr für, in und mit der Basketballabteilung!